
議会改革に関する調査特別委員会 会議概要 

 

日  時 令和７年６月 25日（水） 15：30～15：56 

出 席 者 
☑知念委員長 ☑座間味副委員長 ☑棚原委員  ☑上里委員  ☑宮城優委員 

☑知名委員  ☑石川委員   ☑又吉委員  ☑宮城政司委員  ☑岸本委員 

協議事項 

１．議会改革検討事項について 

 ・NO10）タブレット端末へのサイドブックス等を活用した環境整備  

 ・NO22）政務活動費の他市町村の調査 

配付資料 なし 

会議概要 

１．議会改革検討事項について 

  前回、会派へ持帰り検討することとなった事項について、集約を行った。 

  

 ○NO10）タブレット端末へのサイドブックス等を活用した環境整備 

  ・ペーパレス化に向けての意見 

  （絆輝）サイドブックス導入検討を行い、まず試したい。 

  （政）推進には賛成であるが、方法はサイドブックスに限らず。 

  （公）皆で導入を進めることに賛成。便利な方法等、研修等開催希望。 

  （マ）推進に賛成だが、紙もあってもよい。勉強を重ねたい。 

  （和）どこまで目指すか、方向性にもよる。議会としてか、議員個別の取組

か、アプリの活用も必要（onenote等）。サイボウズ検討もよい。 

  （結市）推進に賛同するが、紙の併用希望。 

  （じ）推進に賛同。不慣れな方のために段階的に進めたい。システム検討は、

閲覧のみか、メモ書きデータの蓄積も含むか、調査も必要。 

（共）全会議一斉開始ではなく、常任委員会からなど段階的な取組希望。 

 

  全会派とも推進に前向きであった。 

  紙との併用・・・２会派。 段階的導入・・・２会派。 

  その他・・・目標設定の必要性（議会・議員個別等、アプリ等導入目的） 

  集約した意見を踏まえ、引き続き調査を行うことを確認した。 

 

 ○NO22）政務活動費の他市町村の調査 

  ・現在の交付額についての意見等 

  （絆輝）物価高騰等社会情勢の変化も踏まえ増額を念頭に調査希望。 

  （政）増額に向け調査。 

  （公）現状にて執行残がある会派は執行率向上を。増額（２万→３万）の検

討もよい。全体の合意に沿う。 

  （マ）他市と比較した上で、物価高騰等社会情勢の変化も含め増額検討。 

  （和）将来的には増額の方向。執行率向上の努力も。物価高の影響、アプリ



等活用した調査による費用増額は市民サービス向上につながる。 

  （結市）現状維持。政務活動費の使用できる幅を広げていければ増額もよい。 

   （じ）現状維持で執行率向上。新たに活用の幅が広がるのであれば増額検討。 

（共）現状にて執行率を上げる。増額検討は、議員報酬の方を提案。 

 

   増額検討・・・４会派      

現状維持で執行率向上・・・１会派（議員報酬増額の方を検討希望） 

   どちらも・・・３会派 

 

・他市の政務活動費の範囲（運用ルール等）を調査して欲しい。※次の事項 

 事務所経費の案分 電話・インターネット料金の案分 ガソリン代の案分 

 書籍（全額） コピー用紙・プリンターインクの案分 

   ライン公式アカウントサブスク代の案分  

   録音機（プラウドノート）の案分  

   各有料アカウントの料の案分 

（ズーム、チャットＧＰＴ、キャップカット、キャンバ） 

 

  ・交付対象として、会派に属する議員個人単位でも可能か、他市の状況を調

査して欲しい。 

  

   意見を踏まえ、引き続き調査を行うことを確認した。 

 

 

 

 

 

 

 

 


